



BAD ERLACH



Pflege

koordination



in 2822

#bleibtinbewegung

PFLEGEKOORDINATION IN BAD ERLACH

Das kostenlose Angebot der Pflegekoordination richtet sich vor allem an ältere Menschen und betreuende Angehörige der Marktgemeinde Bad Erlach. Ziel ist es, bei allen Fragen rund um die Pflege zu unterstützen und eine aktive Beteiligung an Entscheidungsprozessen im Rahmen der individuellen Gesundheitsvorsorge zu ermöglichen. Dabei stehen die Aufrechterhaltung und die Wiederherstellung der Gesundheit sowie die Bewältigung des Alltags im Vordergrund. Die Pflegekoordination erfolgt in enger Zusammenarbeit mit den Hausärzten, Fachärzten, Krankenhäusern, der Hauskrankenpflege und den in der Gemeinde tätigen ehrenamtlichen Dienstleistern.

Hauptaufgaben der Pflegekoordination:

- Kompetente und umfassende Beratung zu allen Fragen rund um die Pflege und Gesundheitsförderung (Bsp.: Informationen zu Unterstützungsmöglichkeiten, Pflegeleistungen und Pflegeeinrichtungen etc.).
- Unterstützung bei Antragsstellungen aller Art (Bsp.: Pflegegeld, Heilbehelfe, Heimanträge, Kurzzeitpflege etc.).
- Vermittlung und Koordination von Hilfsangeboten (Bsp.: Hauskrankenpflege, 24 Stunden-Pflege etc.).
- Unterstützung bei plötzlichen Krisen oder Notfällen, damit Sie rasch die notwendige Hilfe erhalten und eine angemessene Notfallplanung erfolgen kann.
- Entlastungsmöglichkeiten und informative Netzwerke für betreuende Angehörige.
- Vernetzung mit anderen relevanten Akteuren im Gesundheits- und Pflegebereich.

PFLEGEKOORDINATORIN TANJA WAGENHOFER

Tanja Wagenhofer steht Ihnen jeden zweiten Montag (17.00 bis 19.00 Uhr) während ihrer Sprechstunden im Gemeindezentrum Bad Erlach persönlich zur Verfügung. Unter 0676/842215401 oder pflege@baderlach.gv.at ist die Pflegekoordinatorin von Montag bis Freitag erreichbar bzw. wird um Voranmeldung für die persönlichen Termine gebeten.

Als Diplomierte Gesundheits- und Krankenpflegerin und aufgrund der guten Vernetzung bringt Tanja Wagenhofer die besten Voraussetzungen für die Aufgabe als Pflegekoordinatorin mit. Sie ist in den verschiedensten Bereichen der Pflege erfahren und verfügt über eine Zertifizierung als Pflegegeldbegutachterin sowie über eine Zusatzausbildung im Bereich Entlassungsmanagement/Casemanagement.



WO KANN DIE PFLEGEKOORDINATION UNTERSTÜTZEN?

Fall 1: Sie merken, dass ein Elternteil seiner alltäglichen Anforderungen nicht mehr gewachsen ist. Immer öfter kommt es zur Veränderung des Gemütszustandes, einfache Aufgaben können nicht mehr gelöst werden. Welche Unterstützungsmöglichkeiten gibt es?

Fall 2: Ein Familienmitglied ist nach einem Krankenhausaufenthalt nicht mehr in der Lage, sich selbst zu versorgen und benötigt vorübergehend pflegerische Unterstützung. Sie stehen mitten im Berufsleben und haben keine zeitlichen Ressourcen. Was sind die nächsten Schritte? Was ist zu organisieren?

Fall 3: Ein Familienmitglied ist den Anforderungen des täglichen Lebens nicht mehr gewachsen. Ihnen fehlt das Wissen über die Grundlagen der Pflege und Sie wollen die Lebensqualität durch die Entscheidung Ihres Angehörigen, zu Hause zu pflegen, erhalten. Wo kann ich mir fachkompetente Informationen holen?

Fall 4: Sie haben das Gefühl, dass die Pflege Ihres Angehörigen zu Hause nicht mehr bewältigbar ist. Ihnen fehlen die nötigen Strategien. Wie kann es weitergehen?

Fall 5: Der Allgemeinzustand Ihres Angehörigen wird schlechter. Sie möchten Ihrem Angehörigen eine würdevolle Sterbebegleitung ermöglichen. Wie kann die Familie in dieser Phase bestmöglich unterstützt werden?

Fall 6: Sie merken selbst als pflegende/r Angehörige/r, dass Sie den Anforderungen des Pflegealltags nicht mehr gewachsen sind und sehnen sich nach Entlastung. Wie sieht Ersatzpflege aus? Welche Möglichkeiten stehen zur Verfügung?

Fall 7: Ihnen fällt auf, dass Ihre Familie unter der Pflege Ihres Angehörigen leidet. Sie wünschen sich Möglichkeiten zur Gesundheitshaltung Ihrer Liebsten. Welche Entlastungsmöglichkeiten gibt es für Sie und Ihre Familie?



„In den letzten Jahren ist die Pflegekoordination – als Bindeglied zwischen Pflegebedürftigen, Angehörigen und verschiedenen Pflege- und Betreuungseinrichtungen – ein wichtiger Baustein unseres sozialen Netzwerks geworden. Dank der individuellen Beratung werden von Tanja Wagenhofer immer die bestmöglichen Lösungen für die Pflegebedürfnisse gefunden. Eine Initiative, die die Gemeinde Bad Erlach auch weiterhin kostenlos allen Bürger:innen anbieten möchte.“

Bürgermeisterin Bärbel Stockinger

„Mit der Pflegekoordinatorin Tanja Wagenhofer haben die Gemeindegänger:innen eine Expertin, die sowohl über das notwendige Fachwissen und die Fähigkeiten verfügt, und gleichzeitig mit vollem Herzblut im Einsatz ist. Sie schafft Orientierung und Entlastung für die Betroffenen und Angehörigen und trägt somit maßgeblich zur Steigerung der Lebensqualität in unserer Gemeinde Bad Erlach bei. Dies soll auch weiterhin sichergestellt und weiter aufgebaut werden.“

Gemeinderätin Sabine Saufnauer



WEITERE INFORMATIONEN

Marktgemeinde Bad Erlach

Fabriksgasse 1 | 2822 Bad Erlach

02627/48214

gemeinde@baderlach.gv.at

www.baderlach.gv.at

